
令和５年６月　第７回南部町教育委員会　議事録

開催日時 令和５年６月２１日（水）

午後１時00分～午後３時10分

開催場所　 南部町役場天萬庁舎２階　会議室

出席者 福田教育長・板委員・吉田委員

説明員 岩田教育次長、水嶋総務・学校教育課長、二宮人権・社会教育課長

書記 渡邊課長補佐

欠席委員 瀬田委員・畠委員

【開会　午後１時00分】

【２．挨拶】

教育長 　開会挨拶

【３．非公開案件決定】

　５．議事Ⅱ　７．専決処分Ⅱ　９．報告Ⅱ

【４．議事Ⅰ】

教育長 議案第32号「南部町教育委員会ハラスメント防止・対策委員の委嘱」について

課長 当日配布資料P.１説明

教育長 質疑はないか。

全委員 なし。

教育長 議案第32号「南部町教育委員会ハラスメント防止・対策委員の委嘱」については承認と

してよいか。

全員 了。

教育長 議案第32号「南部町教育委員会ハラスメント防止・対策委員の委嘱」については承認と

する。

【６．専決処分Ⅰ】

なし

【８.報告Ⅰ】

①月例報告

教育長 議案P.２説明、別添教育委員会事務局及び小中学校行事日程表のとおり

②事務局関係

次長 ○6月定例議会一般質問について

別添資料P.１-５説明

委員 近年気温が高くなり、体育館の冷房について話が出たが、昔はプールで涼をとっていた。

法勝寺中のプールの授業は、1、2年生で１～2回、3年生は0回だったと思うが、南部中

はどうか。

課長 中学校は、体育の授業が週3時間あり、3年生は水泳を選択教科にしている。

法勝寺中は水泳を選択教科にしていない。南部中については調べて、次回報告する。

委員 自分のこれまでの経験から、3年生は、プールにほとんど入らない。1クラスで、3人程度

【１．互礼・開会】
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しか入らないこともある。単純に涼しいから入るってこともあるが、濡れるのを嫌がる生徒

もいる。

教育長 過渡期にきている。全国的には、プールをやめようと考えている学校もある。一方の学校

の移送の確保ができないから、もう一方も入らせないといった市もある。男女同じような

スイミングスタイルをしているところもある。プールの維持も大変になってきていて、学校

だけの施設だけでは考えていけない状況。

③総務・学校教育課関係

○西伯小学校の学校運営について

校長 参考資料（グランドデザイン、学校経営マニュフェスト、学校経営について）により説明

教育長 標準学力調査について、今日委員さんに資料を配布した。説明を願いたい。

校長 標準学力調査について、資料説明。

委員 昨年度の児童のことだが、事前にもらった資料で自己肯定感のところで、学校へ行くの

は楽しいか、との問いに、1年生は9割、2年生は6割、3年生は4割が楽しいと答えており、

3年生の自己肯定感が低かった。何か思い当たることはあるか。

校長 因果関係はつかんでない。1、2年生から3、4年生になるのに、学習レベルが変わる。

抽象的な概念が多くなってくる。それが、影響したのかもしれない。毎年だんだん同じ

傾向になっている。

委員 児童支援コーディネーターの話があった。学校経営の話を聞いていると、1年生の時から

きちんとアセスメントをしようと感じられた。具体的にはどのようなことか。

校長 今多いパターンは、担任から児童支援コーディネーターに個別ケース会議をしてほしいと

要望があり、スクールソーシャルワーカーにその子の養育環境について資料を出しても

らい、関係者が集まって情報を共有している。昨年から、担任が、学習の状況や養育環

境、昨年の担任や情報を持っている先生から聞いた情報などを文字に落として見える化

する。年度終わりに、これを基に、不適応や不登校になるリスクを回避できるように検討

し、次学年に引き継いでいく。今後もこの方法を取っていきたい。

委員 困ってからケース会議を開くのではなく、担任の先生が、何か気づかれた時に開くとなれ

ば開くハードルが低くなり、関係者がすぐ集まれることになってよいと思う。

次長 本日欠席の畠委員さんからも意見を聞いている。読み上げる。

4年生のなんぶっ子塾に行ったとき、ざわざわしていた。現在各学年どんな状況か。

校長 今年の1年生は、幼い。これは、コロナ3年間の影響と考えている。色々な遊びを通した

体験不足と感じる。また、昨年落ち着かなかった学年は落ち着いてきた。

1クラス騒がしい学級があるが、支援員を配置し対応している。

教育長 学校マネジメントができている。長年の課題の学力向上も克服し、不登校については

色々手立てができている。小中学校の連携の体制もできている。　

委員 なんぶっ子塾に2年間行かせていただいた。勉強の場所が、パソコン教室だったが、

椅子がくるくる回ってなかなか勉強に向かえない子がいた。椅子が回らない教室で

行ったところ、落ち着いていた。

課長 〇夏季西部地区総体結果について

当日配布資料にて説明

次長 ○令和4年度学校給食費収納状況について
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別添資料P.6説明

課長 ○6月2日臨時休業について

6月1日から大雨に関する報道があった。マニュアルでは、暴風を伴うものが臨時休業と

なっているが、今回の場合、前回土砂災害があった大木屋、赤谷、入蔵の時と気象状況

が似ていたため、6月1日には、自主避難者所が開設された。それを受け校長会で協議し

臨時休業と決定したものである。

教育長 給食費収納状況については、令和4年度は平成30年度と令和2年度が未納残額が0と

なった。職員が頑張っている。臨時休業については、朝6時の時点で警報が出ていたら、

臨時休業としているが、保護者は、前もって決定されていた方が、混乱が少ない。

以前は、「このくらいで休んでどうする」、というような声もあったが、今後保護者のことも

考えると早く決断することが必要かもしれない。

課長 ④人権・社会教育課関係

○西伯郡スポーツ協会大会の実施予定状況について

議案P.9説明

○高校生沖縄ツアーについて

別添資料P.7-8説明

委員 郡のスポーツ大会は少し形が変わったと聞いたが、陸上の参加人数はどうか。

課長 思ったより多く、輸送は、バスを出したが、保護者が送迎してくれた。

委員 ママさんバレーは、チームを作ったが、他のチームがなく試合が出来なかったと聞いた。

専門部の頑張りが必要だと思った。

教育長 大会事務局が関わっている水泳や陸上はできるが、関わっていない部はなかなか

できない。今後考えていかないといけない。

委員 高校生の沖縄研修、以前はどうだったか。

次長 令和2年度までは韓国、令和3年度は北海道を考えていたが、コロナで中止とし、

令和4年度は県内となった。今年、青年団は北海道に行く予定。

教育長 地域おこし協力隊が人権・社会教育課に常駐している。青年団、高校生サークルと関わっ

てもらう。空き家をシェアハウスとして青年団の活動拠点とする。

【10．協議Ⅰ】

１)委員提案（報告）

なし

２)事務局提案

次長 ①鳥取県市町村教育委員会研究協議会定期総会及び研究大会について

別添資料P.9-11説明

②教育協働みらい会議の議題について

別添資料P.12説明

事前に欠席の2名の委員から聞いている。保護者支援についてと子育て支援について

とのこと。

委員 教育に関する大綱については、決定したか。

教育長 決定していない。子育て支援と教育に関する大綱についてを議題としたらどうか。

全員 了。

3 ページ



【１１.協議Ⅱ】

1) 教科書採択について

課長 議案 P.11説明

教科書の展示を7月1日から7月31日まで、法勝寺庁舎、天萬庁舎、キナルなんぶで行う。

【１２.今後の主な予定】

教育長 会議案P.３説明

【１３.次回委員会開催日について】

次長 １) ８月(第８回)定例教育委員会の開催について

　日時　８月４日（金）午後2時45分～

　会場　南部町役場　天萬庁舎２階　会議室

　９月(第９回)定例教育委員会

　日時　９月１日（金）午後１時30分～

【１４．互礼・閉会】

　午後３時10分
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